



PLUS DE 65 000
VICTIMES DE LA
FORTERESSE EUROPE

L'action Les nommer par leur nom a lieu à Bâle, Berlin, Berne, Braunschweig, Coire, Dortmund, Essen, Francfort/M., Genève, Kehl, Lausanne, Lörrach, Lucerne, Neuchâtel, Offenburg, Poschiavo, St. Gall, Thoune, Winterthour et Zurich – en coopération avec UNITED for Intercultural Action- European network against nationalism, racism, fascism and in support of migrants and refugees.
www.unitedagainstrefugeedeaths.eu

Pour plus de renseignements :
www.lesnommerparleurnom.ch
Personnes de contact :
Denise Graf, denise.graf@bluemail.ch 076 523 59 36
Pierre Bühler, pierre.buehler@theol.uzh.ch, tél. 032 724 46 06



PROGRAMME:

La fuite – une marque profonde du monde actuel

Des êtres humains doivent quitter leur pays, parce qu'y règnent la guerre ou des conflits violents, parce qu'ils y sont persécutés ou doivent y vivre dans des conditions périlleuses. À l'heure qu'il est, environ 122 millions de personnes sont en fuite. La plupart parviennent à se protéger dans leur propre pays (les déplacés internes) ou en trouvant refuge dans un camp de réfugiés d'un pays voisin.

Des chemins de fuite mortels et un droit d'asile démantelé

Alors que le nombre de personnes qui atteignent l'Europe en tant que requérant.es d'asile diminue fortement, le nombre de personnes qui périssent durant leur fuite vers l'Europe augmente. Ils et elles décèdent sur des bateaux inaptes à la navigation, suffoquent dans des camions, meurent de faim et de soif dans le désert. Chaque jour, des personnes disparaissent, tandis que l'Europe durcit de plus en plus son régime d'asile. Les droits humains sont ainsi violés quotidiennement. Le droit de demander l'asile est refusé.

Contre l'oubli

Nous n'acceptons pas cette situation. Nous faisons mémoire de toutes ces personnes qui sont souvent mortes de manière anonyme, qui ne sont enterrées nulle part. Pourtant, leurs familles et leurs proches sont en deuil. Des parents ont perdu leurs enfants, des enfants ont perdu leurs parents. Cela ne peut continuer ainsi. C'est un scandale que nous dénonçons publiquement. C'est pourquoi nous nommons les noms des personnes décédées et évoquons les circonstances de leur mort. Nous nous engageons en faveur des droits humains, car ils sont indivisibles. Nous exigeons des États européens, et avec eux de la Suisse, de respecter les droits fondamentaux et de garantir le droit de chaque personne à demander l'asile.

Participe, engage-toi !

Vendredi 20 juin – dimanche 22 juin

au Péristyle de l'Hôtel-de-Ville de Neuchâtel (rue de l'Hôtel-de-Ville 2) : « Et vogue la galère » - installation de 30'000 bateaux en papier symbolisant 30'000 vies perdues dans la Méditerranée, avec des photos et témoignages de 15 jeunes rescapés, par l'Association NELA qui accompagne de jeunes majeurs issus de la migration par un programme de parrainage et crée ainsi des ponts entre les cultures.

Vendredi, 18h-19h

vernissage de l'installation « Et vogue la galère », avec apéritif.

Vendredi, 19h-20h

scène ouverte de slam poetry sur la migration, organisée par Le Pommier – Théâtre et Centre Culturel Neuchâtelois (atelier d'écriture slam au Pommier le samedi 14 juin, 14h-17h, entrée libre).

Samedi 21 juin, 10h-17h

au Péristyle de l'Hôtel-de-Ville : nous lisons les noms de personnes décédées et mentionnons les circonstances de leur mort (intermèdes musicaux et témoignages).

Samedi 21 juin, 10h-17h

à la Boutique du livre (rue des Chavannes) : lecture dans la rue d'extraits littéraires et poétiques en lien avec l'exil.

Samedi 21 juin, à partir de 11h30:

autour du Temple du Bas (rue du Temple-Neuf 5): Fête des réfugiés, avec des stands et de la musique

Samedi 21 juin, 19h-23h

à la Passerelle de l'Utopie (Quai-Osterval, au bord du lac) : nous faisons mémoire en silence, à la lumière des bougies.

Dimanche 22 juin, 17h-18h30

cérémonie interreligieuse au Temple du Bas (avec des témoignages).

Durant le week-end

des noms de personnes décédées sont lus lors de célébrations dans certaines communautés religieuses du canton. En lien avec ces actions : nous écrivons les noms de personnes décédées sur des banderoles de tissu que nous suspendons au Péristyle et à la Passerelle de l'Utopie (il est possible de participer ; cf. personnes de contact à la page 4 du flyer).

